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نائب الرئيس خلال زيارته مصافي عدن ومصنع إنتاج الحديد :

الم�صفاة اأ�صهمت في تعزيز الم�صيرة التنموية والاقت�صادية للبلاد

❊ خلال العام الماضي ضبطت 300 
حالة لتهريب قطع أُثرية إلى الخارج 
عبر منفذ واحد هو مطار صنعاء، حيث 
القيود هناك مشددة على المهربين 
المحليين والعرب والأجانب، أما في 
بقية المنافذ فيعلم الله كم تتسرب 
عبرها مثل هذه القطع التي صارت 
في السنوات الآخيرة عرضة للنهب من 
قبل الباحثين عن الثراء والمتاجرين 
إلى  وإضافة  الحضاري.  بتاريخهم 
التهريب هناك عملية التخريب المتعمد 
للمواقع الأثرية أو نهب محتوياتها من 
قبل حراسها..كما حصل قبل أيام في 

احدى مناطق إب.
❊ كل قطعة أثرية عبارة عن كتلة 
من تاريخنا وت��زن ج��زءاً من ثروتنا 
وتعبر عن حضارة أمة ،وتكشف عن 
غموض الحياة التي عاشها أسلافنا 
وتقدم للأجيال التالية ما يعزز لديهم 
الثقة بقدرات الشعب وعبقريته. ومن 
هنا يتضح حجم الجناية التي يرتكبها 
سراق الآثار  ومهربوها والمتساهلون 

مع العابثين بها.
مستمرون  أننا  للنظر  والملفت   ❊
في إحصاء  المهربين والقطع المهربة 
منذ سنوات، بينما لانسمع عن جناة 
أدينوا أو عوقبوا، وكأن الجنايات تحدث 
من تلقاء نفسها أو يقوم بها عفاريت 

تسمع عنهم ولاتراهم!.
❊ حول الموضوع .. كنت وزميلي 
المتحف  داخ��ل  المروني  عبدالملك 
الثلاثاء  ي��وم  بالعاصمة  العسكري 
الماضي .. وقد لفتت انتباهي كثير 
من الأمور، فجزء  كبير من محتويات 
المتحف لاعلاقة له بالحرب أو التاريخ 
العسكري، عملات إسلامية، تماثيل، 
نقوش، مخطوطات، منحوتات، أواني، 
كلها تنتمي إلى ما هو مدني، وتعجبت  
المدافع  بين  حشرها  سبب  ع��ن 
والنياشين  وال��رص��اص  وال��ب��ن��ادق 

والسيوف والحراب!.
❊ كما لفت انتباهي أن بعض اللقى 
الآثارية والتاريخية في المتحف الحربي 
أو العسكري بالعاصمة جيء بها من 
عدن مثل السيارة التي ركبت عليها 
الملكة اليزابيث أثناء زيارة مستعمرة 
عدن، ومكتوب عليها أنها مهداة من 
الجنوبية،  العسكرية  المنطقة  قائد 
بالكابتن  تتعلق  أم��ور  إل��ى  إضافة 
)هنس( وقطع أثرية أخرى يبدو أنها 
كانت ضمن ما تم نهبه من متاحف 
قلت  وقد  1994م..  حرب  في  عدن 
لزميلي : مكسب جيد أن هذه ماتزال 
مكانها  لكن   .. والصون  الحفظ  في 

الطبيعي هو متاحف عدن.

في�صل ال�صوفي 

آثار .. مكانها  
متحف عدن

التأكيد على توخي المصلحة العليا المشتركة وحل القضايا الحقوقية للعمال

 ❊ عدن / �سب�أ:

الحالية  زيارته  ضمن  أمس  الجمهورية  رئيس  نائب  هادي  منصور  عبدربه  الأخ  قام 
التنفيذية والإدارية  القيادات  أن  .. مؤكدا  لمحافظة عدن بزيارة تفقدية لمصافي عدن 

للمصافي تضطلع بمسؤولية وطنية كبيرة في تسيير العمل بصورة منسجمة وناجحة.
وشدد على ضرورة الحفاظ الكامل على مكانة هذه المنشأة الاقتصادية العريقة.

   وخلال لقائه المدير التنفيذي 
سالم  فتحي  ع���دن  ل��م��ص��اف��ي 
حث  العمال  نقابة  عن  وممثلين 
الأخ نائب رئيس الجمهورية على 
توخي المصلحة العليا المشتركة 
واعتبار الحقوق الخاصة بالعمال 
الحقوق  ك��ل  وتلبية  مكفولة 
القانونية وحل القضايا المتصلة 
بحقوق العمال وأجورهم بصورة 

الاستهلاك  احتياجات  وتغطية 
المحلي من م��ادة النفط وان��واع 

المحروقات الاخرى.
   وأكد الأخ عبدربه منصور هادي 
الأداء  على  الحفاظ  أهمية  على 
الفني واعتبار المسؤولية مشتركة 
، وقال “ على الجميع مراعاة العامل 
الفني والإنتاجي في ميدان العمل 
الذي أصبح التنافس فيه للأفضل 

قانونية ومنطقية على قاعدة” لا 
ضرر ولا ضرار” وبما يكفل إحقاق 

الحق دون هضم لأي مستحق.
ن��ائ��ب رئيس  الأخ  وأش����ار     
الجمهورية الى ان مصافي عدن 
الثاني  النصف  منذ مطلع  تعمل 
من القرن الماضي بقدرات إنتاجية 
أسهمت الى حد كبير في تعزيز 
الاقتصادية  التنموية  المسيرة 

الاهتمام  وجعل  وإنتاجا  عطاء 
على  الحفاظ  كيفية  في  ينصب 
القدرات الإنتاجية وديمومة العطاء 
بصورة مستمرة وبوتيرة عالية ، 
وبصورة  بموضوعية  والعمل 
مشتركة لتلبية الحقوق الطبيعية 

للعمال” .
  بعد ذلك قام الأخ نائب رئيس 
الجمهورية بزيارة مصنع شركة 
عدن لصهر وإنتاج الحديد .. مطلعا 
على مايقدمه المصنع من إسهامات 
الاستثمارات  مجال  ف��ي  خاصة 

ك��ه��رب��ائ��ي��ة ت��زي��د ع��ن ثلاثين 
ميجاوات .

  مشيرين إلى أن المصنع الذي 
يعمل فيه أكثر من خمسمائة عامل 
والتخصصات  المهارات  بمختلف 
ويعمل بنظام )أي . إس . تي . أم( 
الموازي للجودة الأمريكية يلبي 
جزءاً بسيطاً من احتياجات السوق 
استهلاك  يعتبر  التي  المحلية 

الحديد فيها كبيراً.
  وق��د أش��اد الأخ نائب رئيس 
الجمهورية بتلك الجهود الطيبة 

الوطنية في اط��ار ال��دخ��ول في 
عمليات التصنيع الثقيل.

  وخ��لال لقائه رئيس مجلس 
عاطف  مطلوب  الشيخ  الإدارة  
للمصنع  العام  والمدير  الشرفي 
المهندس محمد عرفه المغربي 
الى  الرئيس  نائب  الاخ  استمع 
الإنتاج  طبيعة  ح��ول  إيضاحات 
بلغ  والتي  الكبير  المشروع  لهذا 
خمسمائة الف طن سنويا بأفران 
إلى  تصل  بقدرة  الحديد  صهر 
مائة وخمسين الف طن وبطاقة 

التي تبذلها شركة عدن لتصنيع 
الحديد الصلب .. مؤكدا ان تصنيع 
هذه المواد سوف تلقى رواجا كبيرا 
في السوق المحلية التي تحتاج الى 
المزيد من التصنيع لمواجهة وتلبية 

متطلبات البناء ومرتكزاته.
ن��ائ��ب رئيس  أك���د الأخ  ك��م��ا 
ال��ج��م��ه��وري��ة اه��ت��م��ام ال��ق��ي��ادة 
السياسية ممثلة بفخامة الرئيس 
ع��ل��ي ع���ب���دالله ص��ال��ح رئيس 
الجمهورية  بتشجيع الاستثمارات 
الوطنية بكل صورها وجوانبها، 

القيادة السياسية تشجع الاستثمارات الوطنية
وخصوصا ما يتصل منها بحاجة 

التنمية المتسارعة في البلاد.

استمع إلى تقرير حول خصخصة الشركة العامة لإنتاج  بذور الخضار .. مجلس النواب:

إقرار إعادة دراسة توصيات الدستورية مع الحكومة
الاستماع إلى إيضاحات وزير المياه حول تدفق مياه المجاري

 ❊ �سنع�ء / �سب�أ:
 استعرض مجلس النواب في جلسته أمس برئاسة 
نائب رئيس المجلس يحيى على الراعي تقرير لجنة 
الشؤون الدستورية والقانونية بشأن نتائج زياراتها 
الميدانية لعدد من محافظات الجمهورية، التي هدفت 
الى معرفة مختلف القضايا الدستورية والقانونية ومدى 
وجود قصور مصاحب لأحكام القوانين والتشريعات 
النافذة أو وجود أي تعارض بينها أو أي نوع من الازدواج 
أو تداخل في الاختصاصات، سواء ما يتصل بمهام 
واختصاصات السلطة المحلية مع الاجهزة التنفيذية أو 
ما يتصل بمهام واختصاصات الأجهزة التنفيذية فيما 
بينها، وذلك من واقع التطبيق الفعلي لنصوص وأحكام 

التشريعات والقوانين النافذة.
    حيث بينت اللجنة في تقريرها القوانين و التشريعات 
التي تتعارض نصوصها وأحكامها مع قانون السلطة 
المحلية رقم )4( لسنة 2000م والتعارض بين أحكام 
ونصوص بعض القوانين مع بعضها، وكذا القصور 
المصاحب لنصوص وأحكام بعض القوانين .. لافتة 
النظر إلى القوانين الواجب إصدارها وكذا القوانين 
الواجب تعديلها، إلى جانب القوانين التي لم تصدر بها 

لوائح تنفيذية.
والقانونية  الدستورية  الشؤون  لجنة  وتوجت     

تقريرها بعدد من الملاحظات والتوصيات.
    وفي ضوء ذلك وبناء على  ايضاح وزير الشؤون 
القانونية أقر المجلس إعادة المقترح بالتوصيات إلى 
اللجنة لدراستها مجددا مع الجانب الحكومي المختص 

وذلك خلال مدة وجيزة.
    من جهة أخرى استمع المجلس إلى تقرير لجنة 
خصخصة  بشأن  السمكية  والثروة  وال��ري  الزراعة 
الشركة العامة لانتاج بذور الخضار بمديرية سيئون 
محافظة حضرموت، الذي بينت فيه الارض المتنازع 
وبيع  وخصخصة  لانشاء  الأساسية  والمراجع  عليها 
الشركة العامة لانتاج بذور الخضار بمديرية سيئون 
اللجنة  استفسارات  إلى جانب  محافظة حضرموت، 
من  المعنية  الجهات  من  المقدمة  الاستيضاحية 
الجانب الحكومي..  مبينة الاستنتاجات التي خلصت 
إليها والتوصيات المقترحة من اللجنة لمعالجة هذا 

الموضوع.
وقد بينت اللجنة في تقريرها وضوح  مخالفة اللجنة 
العليا والمكتب الفني للخصخصة للمادة )5( من القانون 
رقم )45( لعام 1999م بشأن الخصخصة في حالتين 
الأولى: عدم تزويد اللجنة المختصة في مجلس النواب 
بوثائق خصخصة وبيع الشركة، والثانية: عدم تحويل 
الشركة إلى مؤسسة مساهمة وتم بيعها لشخص 
واحد, وكذا وضوح مخالفة نفس اللجنة العليا والمكتب 
الفني للخصخصة للمادة )4( من نفس القانون بإجراء 
التفاوض مع مستثمر واحد فيما أن القانون حدد أن 
لايقل عدد الشركات المتنافسة التي يتم التفاوض 
معها عن خمس شركات، إلى جانب عدم اشراك جهاز 
الرقابة والمحاسبة في عملية التفاوض مخالفة لنص 
الجزئية )3( من الفقرة )أ( من المادة )4( من القانون 

سالف الذكر .
 وأبرزت لجنة الزراعة والري والثروة السمكية في 

تقريرها وضوح الغبن الكبير على الحق العام .
   وأشارت اللجنة إلى أن قرارات رئيس مجلس الوزراء 
ومذكرات وزير الزراعة تثبت أن أرضية فرع المؤسسة 
العامة لاكثار البذور المحسنة والمنشأة القائمة عليها 
لم تكن ضمن الاصول المباعة مع أصول وممتلكات 

شركة إنتاج بذور الخضار المباعة .
   هذا وقد أرجأ المجلس مناقشته هذا التقرير إلى 
اللائحة  المحددة في  للإجراءات  وفقا  أخ��رى  جلسة 

الداخلية وبحضور الجانب الحكومي المختص.
كما استمع المجلس إلى تقرير لجنة الزراعة والري 

والثروة السمكية حول نتائج الزيارة الميدانية لمشروع 
تطوير الري السيلي في كل من وادي زبيد محافظة 
الحديدة ووادي تبن محافظة لحج حيث استهدفت اللجنة 
من خلال هذه الزيارة الاطلاع على الأعمال المنفذة في 
موقع المشروع، المتوخى منه تحسين الجدوى وديمومة 
منظومة مشاريع الري السيلي الرئيسية الموجودة 
في اليمن, وتشغيل وصيانة منشئات منظومة الري 
من خلال إشراك المستفيدين من عمليات التشغيل 
والصيانة، وشبه الاستقلالية وديمومة الإدارة الذاتية 

للمشروع، ودعم وتقوية البناء المؤسسي. 
تنفيذها  تم  التي  للأعمال  تحليلا  اللجنة  وقدمت 
بالمقارنة مع مكونات وأه��داف المشروع وذلك من 
واقع زيارتها الميدانية واستخلصت جملة من الآراء 
والاستنتاجات بينت من خلالها عدم الالتزام بتنفيذ 
المشروع في الفترة المحددة الأمر الذي أدى إلى تحمل 
الخزينة العامة أعباء جديدة، وتقليص جهد منظومة 
الري، وعدم تركيب نظام الإنذار المبكر من الفيضانات، 
والذي يعتمد على الأقمار الصناعية، واستبداله بوسائل 
تقليدية بدائية بالمخالفة لوثيقة المشروع, وعدم 

الالتزام بتنفيذ مكوناته وأهدافه. 
وقدمت اللجنة في ختام تقريرها عدداً من التوصيات 
المقترحة على المجلس لتوجيه الحكومة بها من أجل 
هذا  في  اللجنة  لاحظتها  التي  الاخ��ت��لالات  معالجة 

السياق. 
وعلى إثر ذلك أقر المجلس تأجيل النظر في هذا 
التقرير إلى جلسة أخرى، وبحضور المختصين من 

الجانب الحكومي. 
إلى ذلك وفي إطار ممارسة المجلس دوره الرقابي 
استمع إلى إجابة إيضاحية من وزير المياه والبيئة ردا 
على سؤال المجلس بشأن الإجراءات المتخذة من قبل 
الحكومة لمعالجة تدفق مياه مجاري أمانة العاصمة 
إلى مديرية بنى الحارث، ومعالجة الأضرار الناجمة 

عن ذلك. 
المحطة  بداية تشغيل  أنه منذ  الوزير  بيّن  حيث 
واجه القائمون على تشغيلها صعوبات وعقبات أهمها 
تزايد تركيز المادة العضوية في مياه الصرف الصحي 
الواصلة إلى المحطة مقارنة بالقيم التصميمية، ومع 
استمرار تنفيذ الشبكات تزايدت كمية المياه يوما بعد 
يوم حتى وصلت المحطة إلى أكثر من ضعف الحمل 
التصميمي لها وتدفق كميات عالية من الزيوت المعدنية 
في أوقات معينة ولفترات متكررة وكذا وصول تدفقات 
عالية من السيول في مواسم الأمطار ووصول تدفقات 
من مخلفات المستشفيات والمسالخ وبعض المصانع 
الكبيرة والصغيرة، مفيدا بأن تلك المشاكل أدت إلى 
تبعات منها إخراج مياه الصرف الصحي بدون معالجة، 

وتقليل كفاءة المحطة في عملية المعالجة وبالتالي 
تدني نوعية المياه الخارجة بعد المعالجة. 

وأشار إلى أنه فور تنبه المؤسسة لتلك المشكلات 
تبعاتها  وبالتالي  والأخطاء،  والعقبات  والصعوبات 
والعاملين  والبيئة  المحطة  على  السلبية  وأثارها 
بالمحطة والساكنين في المناطق المجاورة, سارعت 
إدارة المؤسسة إلى تقييم المشكلة وحجمها ودراسة 
والفنية  العلمية  الخبرات  ب��ذوي  مستعينة  آثارها 
والشركات الاستشارية، واقتراح حلول وبدائل لحل 
تلك المشاكل، وكانت على مرحلتين، الأولى : حلول 
عاجلة تم الانتهاء من معظمها، والثانية : حلول جذرية 

تم البدء فيها وقطع شوط كبير في إنجازها. 
وبشأن الحلول والمعالجة أشار وزير المياه والبيئة إلى 
استقدام خبراء في التشغيل والصيانة وتدريب الكادر 
المحلي بعدد من البرامج المحلية والخارجية بحيث 
جعلت الكادر الفني في المحطة قادرا على التعامل مع 
المشاكل التشغيلية وتحسين كفاءة أحواض التجفيف 
عن طريق إضافة مادة مخثرة لتسريع فصل الماء عن 
الحمأة مما يسرع تجفيفها وتسريع رفع الحماة من 
أحواض التجفيف باستخدام الآليات بدلا عن العمال 
والحد من وصول الزيوت العادمة إلى المحطة، وذلك 
عن طريق التعاقد مع شركة متخصصة للقيام بجمع 
الزيوت وتصريفها بطريقة آمنة، وكذا الحد من تدفق 
السيول إلى المحطة عن طريق تحويلها إلى قنوات 
منفصلة لتصريف مياه الأمطار، تم تنفيذها عبر أمانة 
العاصمة، والسعي للحصول على تمويل لإنشاء محطة 

معالجة مصغرة لمعالجة نضح البيارات. 
إلى جانب القيام بحملة توعية ميدانية بالمشاركة 
مع مشروع حوض صنعاء لتعريف المجاورين للمحطة 
الصحي  الصرف  مياه  مع  للتعامل  الآمنة  بالطرق 
نوعية  لمشكلة  حل  لإيجاد  السعي  إل��ى  بالإضافة 
المدخلات ) زيوت معدنية، مخلفات المسالخ، مخلفات 
والتي تؤثر على نوعية   ،) المستشفيات والمصانع 
مخرجات المحطة، وذلك بإثارة المشكلة وتحفيز أعضاء 
المكتب التنفيذي من الجهات المعنية المختلفة أثناء 
انعقاد المجلس التنفيذي لأمانة العاصمة، وحتى تقوم 
الجهات الحكومية المعنية كلا بدورها في التخفيف أو 
الحد من المشكلة، وبناء على ذلك كلف مدراء عموم كلا 
من المؤسسة المحلية للمياه والصرف الصحي وإدارة 
المسالخ ومكتب الصحة ومشروع النظافة بمناقشة 

طرق تخفيف تلك المشاكل والرفع بالتوصيات. 
وفي ضوء ذلك عقب بعض أعضاء المجلس على 
إيضاحات الوزير فيما قدر المجلس الجهود المبذولة 
في هذا الجانب، وكلف اللجنة المختصة بمتابعة هذا 

الموضوع.

 ❊ عدن/ وداد �سبيلي:
  ت�سوير/ محمد عو�ض:

بدأت صباح أمس في قاعة كلية 
الآداب بخورمكسر فعاليات المؤتمر 
ال��ث��ال��ث لجمعية الأط��ب��اء  ال��ع��ام 
بمشاركة  اليمنيين،  البيطريين 
مائتي طبيب ومساعد فني من عموم 

محافظات الجمهورية اليمنية.
ويناقش المؤتمر على مدى يومين 
تقرير الهيئة الإدارية لجمعية الأطباء 
النظام  تعديل  إل��ى  البيطريين 
للوائح  وفقاً  للجمعية  الأس��اس��ي 
والأنظمة المحددة من قبل وزارة 
وكذا  والعمل  الاجتماعية  الشؤون 
انتخاب هيئة إدارية جديدة للجمعية 
للأطباء  مهني  مجلس  وإن��ش��اء 

البيطريين والمساعدين الفنيين.
وفي الجلسة الافتتاحية القى الأخ 
أحمد محمد الكحلاني محافظ عدن 
كلمة عبر فيها عن ترحيبه بانعقاد 
هذا المؤتمر في مدينة عدن، مؤكداً 
ض��رورة تبادل الخبرات في مجال 
والاط��لاع عن كثب على  البيطرة 
البيطري  بالحجر  الخاصة  المواقع 

في المحافظة.
وعبر الأخ المحافظ عن استعداد 
بالمحافظة  المحلية  السلطة 
لتذليل  والمساعدة  الدعم  تقديم 
أي صعوبات تعترض عمل ونشاط 

الحجر الصحي الخاص بالبيطرة.
كما القيت العديد من الكلمات من 
شجاع  يحيى  محمد  الدكتور  قبل 
البيطريين  الأطباء  رئيس جمعية 
مثنى  صالح  والدكتور  اليمنيين 
لشؤون  المساعد  الوكيل  البيشي 
الزراعة في وزارة الزراعة ومساعد 
بيطري سيف البحري عن المساعدين 
الفنيين البيطريين تطرقت إلى عدد 
من الجوانب التنظيمية والتشريعية 
لعمل الجمعية وتطوير أدائها المهني 

جمعية الأطباء البيطريين تعقد مؤتمرها الثالث في عدن

لمواجهة المخاطر الوبائية الناجمة 
عن دخول عدد من الأم��راض عبر 
الحدود التي تضر بالإنسان والحيوان 
على السواء.. وأشارت الكلمات إلى 
انعقاد  يكتسبها  ال��ت��ي  الأهمية 
المؤتمر والنتائج التي سيخرج بها 
الجمعية  وع��م��ل  ن��ش��اط  لتطوير 
وتفعيل أداء ومساهمة منتسبيها في 
الاهتمام بالثروة الحيوانية، والحفاظ 
عليها  في ضوء القوانين والأنظمة 
النافذة وتوجهات برامج الحكومة في 

هذا المجال.

هذا وستقام على هامش المؤتمر 
عن  العلمية  المحاضرات  من  عدد 
الخطير  وأثرها  الحلزونية  ال��دودة 
والحيوانية،  العامة  الصحة  على 
وكذا عن الطيور المهاجرة ودروها 

في نقل الأمراض الوبائية.
ح��ض��ر ال��م��ؤت��م��ر م��دي��ر مكتب 
الزراعة في عدن ومدير الاتحادات 
الشؤون  مكتب  ف��ي  والجمعيات 
الاجتماعية والعمل في عدن ومدير 
أمانة  في  الأهلية  الجمعيات  إدارة 

العاصمة.

 ❊ �سنع�ء /�سب�أ:
 ب��دأت أم��س  بصنعاء أعمال ال��دورة 
الثامنة للجنة الوزارية اليمنية - العمانية 
خالد  النقل  وزي��ر  برئاسة  المشتركة 
 ، اليمني  الجانب  عن  الوزير  إبراهيم 
ووزير النقل والاتصالات الدكتور خميس 
بن مبارك بن عيسى العلوي عن الجانب 

العماني.
  وتناقش الدورة التي تستمر يومين 
عدداً من المواضيع المدرجة في جدول 
اعمالها منها استكمال مناقشة آلية تنفيذ 
اتفاقية النقل البري الموقعة بين البلدين 
في 13 فبراير 2006م ، ومستوى تنفيذ 
اتفاقية النقل الجوي بين اليمن وسلطنة 
عمان، إضافة إلى إجراءات فتح خط نقل 
والموانئ  اليمنية  الموانئ  بين  بحري 
العمانية لتسهيل حركة التبادل التجاري 

بين البلدين .
    كما تبحث الدورة زيادة حجم التبادل 
إلى  يرقى  بما  البلدين  بين  التجاري 
مستوى الطموحات المشتركة والتعاون 
الصناعي والجمركي والتعاون في مجال 

المناطق الحرة بين البلدين.
   وفي افتتاح الدورة الثامنة أكد وزير 
انعقاد  الوزير أن  إبراهيم  النقل خالد 

الدورة الثامنة للجنة اليمنية - العمانية 
للعلاقات  ترجمة  ي��أت��ي  المشتركة 
الاخوية المتينة التي تربط بين البلدين 
والشعبين الشقيقين التي شهدت مزيدا 
قيادة  ظل  في  والنماء  الترسيخ  من 
فخامة الاخ الرئيس علي عبدالله صالح 
رئيس الجمهورية وأخيه صاحب جلالة 
السلطان قابوس بن سعيد ،  سلطان 

عمان الشقيقة  .
   ولفت إلى أن العلاقات الثناية بين 
اليمن وسلطنة عمان سارت بشكل ممتاز 
في الاعوام الماضية خاصة من خلال هذه 
اللجنة الوزارية المشتركة الذي سبق وأن 
عقدت سبع اجتماعات منذ العام 1993م ، 
وأسفرت عن توقيع عشر اتفاقيات وعدد 
من مذكرات التفاهم والبرامج التنفيذية، 
إضافة إلى 70 اتفاقية تم ابرامها في 
الفترات السابقة في شتى المجالات بين 

الجانبين.
   وق��ال ال��وزي��ر » إن ج��دول أعمال 
الدورة الثامنة للجنة اليمنية - العمانية 
والبرامج  بالمشاريع  غني  المشتركة 
فيما  مختلفة  مجالات  في  التنفيذية 
والطرق  والبحري  البري  النقل  يخص 
والتعليم الفني ، وأيضا الزراعة والسياحة 

والبيئة والاستثمار والاتصالات والتعاون 
المواصفات  م��ج��ال  وف��ي  الجمركي 
والمقاييس والثقافة ، إلى جانب مجال 
واع���د وه���ام وه��و ال��ت��ع��اون التجاري 
والصناعي خاصة في إطار مجلس رجال 

الاعمال اليمني - العماني«.
 وأكد وزير النقل ضرورة تفعيل أليات 
الرسمية في  المؤسسات  التعاون بين 
البلدين الشقيقين باعتبار ذلك يجسد 
رغبة مشتركة لاخراج تلك الاتفاقيات 

إلى واقع التنفيذ.
   من جهته عبر معالي الدكتور خميس 
بن مبارك بن عيسى العلوي وزير النقل 
والاتصالات العماني  عن أمله في أن 
للجنة  الثامنة  ال���دورة  اجتماع  يحقق 

المشتركة مزيدا من التعاون والتنسيق
المشترك بين البلدين الشقيقين.

تعزيز  مواصلة  أهمية  على  وأك��د 
الشعبين  التي تجمع  الروابط الأخوية 
اليمنية  الجمهورية  ف��ي  الشقيقين 

وسلطنة عمان .
حضر الجلسة الافتتاحية وكيل وزارة 
التخطيط والتعاون الدولي هشام شرف 
العموم ومسؤولي  م��دراء  وع��دد من 

الجهات ذات العلاقة.

تناول العديد من الاتفاقيات والبروتوكولات ومذكرات التفاهم

بدء أعمال الدورة الثامنة للجنة الوزارية اليمنية - العمانية المشتركة                     


